

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Studierende,

mit dem Ausklingen des Sommersemesters wollen wir Ihnen einen Ausblick auf das kommende Wintersemester geben und dafür den aktuellen Planungsstand an der Universität Kassel mitteilen. Außerdem können wir Ihnen eine Möglichkeit zur Corona-Schutzimpfung an der Universität anbieten.

## **1. Ausblick auf das Wintersemester 2021/2022**

## **2. Lassen Sie sich impfen: Impfangebot für Studierende ab 23.7. auf dem Campus**

### **1. Ausblick auf das Wintersemester**

Das Wintersemester soll ein **Präsenzsemester mit Einschränkungen** werden. Wir streben an, dass **alle Studierenden wieder Präsenzveranstaltungen haben** werden, soweit sie nicht aus individuellen Gründen hieran gehindert sind. Wegen der eingeschränkten Platzzahl in den Hörsälen und Seminarräumen wird es aber auch Veranstaltungen geben müssen, die nur digital angeboten werden.

Auf der Basis der aktuell gültigen Verordnungen in Hessen streben wir eine **Besetzung der Hörsäle und Seminarräume von 50%** der Plätze an (Schachbrettmuster), die wir durch eine **Maskenpflicht am Sitzplatz** absichern wollen. Weitere organisatorische Maßnahmen (Hygiene, hoher Luftaustausch, Kontaktdatenerfassung) werden den Infektionsschutz zusätzlich absichern. Wenn die Inzidenzzahlen deutlich ansteigen sollten, wird die Hochschulleitung prüfen, ob sie eine Zugangsbeschränkung zu den Präsenzveranstaltungen in Bezug auf geimpfte / genesene / getestete Personen (3G) einführt, um das Sicherheitsniveau bei der vorgesehenen Besetzungsdichte der Räume zu erhalten.

Bei der Auswahl von Veranstaltungen, die in Präsenz stattfinden, wird es eine Rolle spielen, wie stark sie auf eine interaktive Beteiligung der Studierenden ausgerichtet sind. Auch soll Studierenden, die ihr Studium bereits von Beginn an unter Coronabedingungen erleben, verstärkt Präsenzlehre angeboten werden. Rein digitale Angebote werden voraussichtlich bevorzugt Vorlesungen mit vortragendem Charakter sein, die z.B. als Aufzeichnung zur Verfügung gestellt werden können. Praktika und ähnliche Veranstaltungen, die bislang in Präsenz stattfanden, werden weiterhin so stattfinden.

Den Fachbereichen wird nahegelegt, parallel zu Präsenzveranstaltungen **digital nutzbare Alternativen** anzubieten, so dass das Studium auch dann fortgesetzt werden kann, wenn eine Teilnahme in Präsenz für einzelne Studierende unmöglich ist. Das digitale Alternativangebot kann allerdings durchaus abweichen und Einschränkungen mit sich bringen, wie beispielsweise eingeschränkte Wahlmöglichkeiten bei Wahlmodulen, der Möglichkeit der synchronen interaktiven Beteiligung, etc.

Bei der Gestaltung Ihres Stundenplans und der Auswahl der Veranstaltungen beachten Sie bitte, dass für die digitale Teilnahme an Veranstaltungen nur wenige Plätze auf dem Campus zur Verfügung stehen werden. Über die Kapazitäten an Lernplätzen im LEO und

in der Bibliothek sowie an weiteren Orten informieren wir Sie zum Semesterbeginn. Planen Sie für den Wechsel zwischen digitaler und Präsenzteilnahme bitte unbedingt Wegzeiten vom Campus nach Hause und umgekehrt ein.

Sofern Sie nicht ohnehin in der Nähe von Kassel wohnen, planen Sie bitte für das Wintersemester Ihren Wohnort so, dass Sie regelmäßig an Präsenzveranstaltungen teilnehmen können.

## 2. Unser Appell: Lassen Sie sich impfen!

- Je mehr Studierende vollständig geimpft im Oktober in das Wintersemester starten, umso besser sind alle geschützt und umso besser ist die Aussicht, dass wir möglichst bald wieder zu einer umfassenden Präsenzlehre zurückkehren können. Auch im Fall von 3G-Zugangsbeschränkungen, die unter Umständen eingeführt werden müssen, wird die Teilnahme an Präsenzveranstaltungen für Geimpfte viel einfacher.
- In Anbetracht der voraussichtlich steigenden Inzidenzen bitten wir Sie eindringlich, sich möglichst jetzt um eine Impfung zu bemühen. Auch die hessische Wissenschaftsministerin Angela Dorn ruft die Studierenden dazu auf: [http://www.uni-kassel.de/go/impfaufruf\\_hessen](http://www.uni-kassel.de/go/impfaufruf_hessen) Die Chancen für einen zeitnahen Impftermin sind in den Impfzentren des Landes oder in den Hausarztpraxen mittlerweile sehr gut. So meldet das Impfzentrum Kassel aktuell freie Kapazitäten. Über diesen Link können Sie einen Termin buchen: <https://impfterminservice.hessen.de/>

### **Aktuell: Impfangebot für Studierende ab nächster Woche**

Ab sofort bietet Ihnen die Universität Kassel eine Corona-Schutzimpfung mit dem m-RNA-Impfstoff des Herstellers Biontech/Pfizer an:

- **Impfangebot Freitag, 23.07.21, 10 - 15 Uhr im Campus Center:** Bereits in der kommenden Woche können Sie sich am Standort Holländischer Platz im Campus Center impfen lassen. Dafür stehen 300 Dosen zur Verfügung. Die Zweitimpfung erfolgt vier Wochen später am 20.08.21.
- Alle weiteren Informationen zum Impfangebot, Teilnahmevoraussetzungen und notwendige Unterlagen finden Sie im Anhang zu dieser E-Mail.  
**Bitte lesen Sie vor Ihrer Terminwahl unbedingt zuerst die Hinweise in Ruhe durch!**
- Die Anmeldung erfolgt nach dem „Windhund-Prinzip“, solange für diesen Tag Impftermine verfügbar sind: <https://termine.uni-kassel.de/event/terminwahl-corona-impfung-studierende>
- Die Campus-Impfungen gehen in den nächsten Wochen weiter. Weitere Termine werden wir in Kürze auf der Homepage [www.uni-kassel.de/go/gesundheitsschutz](http://www.uni-kassel.de/go/gesundheitsschutz) bekannt geben.

Die Durchführung der Lehre nach diesen Planungen muss unter dem Vorbehalt der ab Oktober geltenden Bestimmungen in Hessen gestellt werden. Wir alle drücken die Daumen, dass wir ab Herbst 2021 zu unserer hochgeschätzten Lehre im persönlichen Miteinander und zu dem von uns alle ersehnten sozialen Leben auf dem Campus zurückkehren können.

Für das Ende dieses Sommersemesters – dem dritten Pandemie-Semester in Folge – wünsche ich Ihnen alles Gute in der Prüfungsphase und gute Erholung in der Sommerpause.

Mit freundlichen Grüßen,

Dr. Oliver Fromm

Kanzler Universität Kassel

Ladies and Gentlemen, dear Students,

as the summer semester draws to a close, we would like to give you an outlook on the coming winter semester and in return provide you with the current planning status at the University of Kassel. In addition, we can offer you an opportunity for Corona vaccination at the University.

### **1. Outlook on the winter semester 2021/2022**

### **2. Get vaccinated: vaccination offer for students from 23.7. on campus.**

#### 1. Outlook for the winter semester

The winter semester is intended to be an **attendance semester with restrictions**. We aim that all students will **again have face-to-face courses**, as long as they are not prevented from doing so for individual reasons. However, due to the limited number of seats in the lecture halls and seminar rooms, there will also have to be events that are only offered digitally.

On the basis of the currently valid regulations in Hesse, we are aiming for 50% of the seats in the lecture halls and seminar rooms to be occupied (checkerboard pattern), which we want to safeguard by making **masks compulsory at the seat**. Further organizational measures (hygiene, high air exchange, contact data collection) will additionally safeguard infection protection. If incidence numbers should increase significantly, the University will consider whether to introduce an access restriction to face-to-face events in terms of vaccinated / recovered / tested persons (3G) in order to maintain the safety level at the envisaged occupation density of the rooms.

The selection of face-to-face courses will be influenced by the extent to which they are designed to engage students interactively. Also, students who already experience their studies under corona conditions from the beginning will be offered more face-to-face instruction. Purely digital offerings will probably prefer lectures of a lecture nature, which can be made available as recordings, for example. laboratory courses and similar events, which have so far taken place in presence, will continue to take place in this way.

The departments are encouraged to offer digitally usable alternatives in parallel to face-to-face courses, so that studies can continue even if participation in face-to-face courses is impossible for individual students. However, the digital alternative offering may well differ and entail restrictions, such as limited choices for elective modules, the possibility of synchronous interactive participation, etc.

When designing your schedule and selecting events, please keep in mind that there will be limited spaces available on campus for digital participation in events. We will inform you about the capacity of learning spaces in LEO and the library, as well as other locations, at the beginning of the semester. Please allow for travel time from campus to home and vice versa when switching between digital and face-to-face participation.

If you do not live near Kassel anyway, please plan your place of residence for the winter semester in such a way that you can regularly participate in classroom events.

## **2 Please get vaccinated!**

- The more students start the winter semester in October fully vaccinated, the better protected everyone will be and the better the prospect that we can return to full face-to-face teaching as soon as possible. Even in the event of 3G access restrictions that may need to be implemented, attendance at face-to-face events will be much easier for those who have been vaccinated.

- Given the likely rising incidence, we urge you to seek vaccination now if possible. The Hessian Minister of Science, Angela Dorn, also calls on students to do so: [http://www.uni-kassel.de/go/impfaufruf\\_hessen](http://www.uni-kassel.de/go/impfaufruf_hessen) The chances of getting a timely vaccination appointment are now very good in the state's vaccination centers or in general practitioners' offices. For example, the Kassel Vaccination Center currently reports free capacity. You can book an appointment via this link: <https://impfterminservice.hessen.de/>

### **Vaccination offer for students starting next week**

From now on the University of Kassel offers you a Corona vaccination with the m-RNA vaccine of the manufacturer Biontech/Pfizer:

- **Vaccination offer Friday, 07/23-21, 10 am - 3 pm at the Campus Center:** You can get vaccinated as early as next week at the Holländischer Platz location in the Campus Center. There are 300 doses available for this purpose. The second vaccination will take place four weeks later on 08/20-21.

- All other information regarding the vaccination offer, participation requirements and necessary documents can be found in the attachment to this email.

Please be sure to read the instructions carefully before choosing your date!

- **Registration is on a first-come, first-served** basis as long as immunization appointments are available for that day: <https://termine.uni-kassel.de/event/terminwahl-corona-schutzimpfung-1>

- Campus immunizations continue over the next few weeks. We will be announcing additional dates soon on [www.uni-kassel.de/go/gesundheitschutz](http://www.uni-kassel.de/go/gesundheitschutz).

The implementation of the teaching according to this planning must be made subject to the regulations in Hesse, which will be valid from October. We are all keeping our fingers crossed that we will be able to return to our highly valued teaching in personal interaction and to the social life on campus that we all long for, starting in the fall of 2021.

As this summer semester comes to a close - the third pandemic semester in a row - I wish you all the best during the exam period and good rest during the summer break.

Yours sincerely

Dr. Oliver Fromm

Chancellor University of Kassel